

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CES.
España . . . . .	1	25
Extranjero (U. Postal) . . . . .	2	50
Ultramar . . . . .	1	50

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10 "

## El verdadero punto de vista

Del *Diario de la Marina* llegado en el último correo.

Grande ha sido el desencanto sufrido por la nada respetable clase de insurrectos pasivos, á que se da el nombre de *laborantes*, al observar que el relevo del ilustre general Martínez Campos, lejos de traducirse en el desconcierto de las operaciones militares y en las paralizaciones militares y en la paralización de los movimientos de nuestras aguerridas columnas, ha venido por el contrario á determinar una acción militar más enérgica y á coincidir con una generosa exaltación de los ánimos españoles, con graves fracasos de los insurrectos y con un poderoso aumento de la confianza general en la pronta terminación de la infame guerra que aquí se hace por unos cuantos millares de desalmados á la gloriosa bandera de España.

El general Martínez Campos, en sentir de los laborantes, era la *garantía suprema* de la dominación de España en Cuba; el *más alto* prestigio de nuestro ejército; el *candillo único* á quien podían confiar los españoles con visos de probabilidad, la empresa de terminar la guerra. Y pensando así, nada tiene de extraño que en los primeros momentos que siguieron al relevo de Martínez Campos, propalasen con la activa y femenil chismografía que les es propia, que el fracaso de ese general representaba el de España; que ya no disponía esta nación, para resolver el problema planteado en los campos de Cuba, sino de medianías incapaces de buscar siquiera una solución donde no había podido hallarla el primero y más ilustre de todos.

Quizá encontraron acogida estas insinuaciones, hechas con aparente lógica, en el ánimo de algunos españoles sinceros, pero en los que el sentimiento se antepone á la reflexión y que, arrastrados por las impresiones del momento, desvían su mirada de la realidad y olvidan las consoladoras enseñanzas de nuestra historia de grandes empresas y de no superados heroísmos.

Es, en efecto, achaque de no pocos de nuestros compatriotas, la tendencia á condensar en personas determinadas, todas las grandes cualidades del pueblo español, á medida que la marcha de los acontecimientos acentúa el relieve de éste ó el otro hombre público. Un candillo valiente ó afortunado, no ya en varias empresas, sino en sólo una, con tal que sea ruidosa, tiene ya mucho adelantado para convertirse á los ojos de cierta masa de opinión idolátrica en un Alejandro, en un César ó un Napoleón. Un político que, en ocasión crítica, sepa hacer-se intérprete de las aspiraciones populares, se eleva de repente para los entusiastas á la altura de los grandes reformadores y de los grandes profetas. Y sucede que apenas el candillo valiente ó el reformador popular flaquean en alguno de sus actos, cae el ídolo al suelo y los mismos que ayer no tenían alabanzas bastantes para el grande hombre, vituperan hoy con toda clase de dicerios y menosprecian con toda suerte de desdenes al que resulta ser un hombre como todos los demás, susceptible de aciertos y errores, de triunfos y de malandanzas.

Cuando la pasión ocupa el lugar del sereno juicio, las elevaciones de los favoritos de la opinión son tan vertiginosas como repentinas y tremendas sus caídas. Los acrecentamientos exagerados de fama perjudican siempre, en primer término, á los que tienen la aparente fortuna de ver revestido su nombre con una aureola difícil de justificar sin cualidades sobrehumanas. Sufren esos ídolos de un día la suerte de esas enormes estatuas de nieve que en los países fríos levantan los niños durante la noche á fuerza de trabajo y paciencia. Mientras las tinieblas dominan, la estatua se alza como un coloso amenazador; pero llega el día y basta una hora de sol de justicia para que el gigante se convierta en un charco de agua, más ó menos turbia.

Verdad es que este vano empeño de crear héroes poco menos que de la nada, no es sólo achaque de españoles, sino ilusión de todos los pueblos, y especialmente de las razas grecolatinas, dadas al culto del ideal y áfanosas de encarnarlo en cualquier hombre distinguido, ya por su valer propio, ya por las circunstancias. ¿No han creído durante algún tiempo los franceses hallar una reproducción de Napoleón el Grande en Boulanger? ¿No han soñado los italianos tener un gran caudillo en Barratieri? Nunca se tomarán demasiadas precauciones para contrarrestar esos tristes espejismos de las muchedumbres, que empiezan por deificar á un hombre y concluyen por menospreciarle, sin justicia en uno ni en otro de esos afectos.

Por fortuna, la opinión general, cada día más sensata é ilustrada, se deja arrastrar poco por

esas corrientes de apasionamiento y exageración y juzga á los hombres como debe juzgárselos, no por sus promesas ni por las esperanzas que en ellos se fundan, sino por sus tradiciones y por sus hechos.

Esa opinión, nunca digna de regir la marcha de las sociedades, no ensalza desmedidamente á los guerreros ni á los políticos y por eso les menosprecia rara vez, aun cuando les sea adversa la fortuna. Tiene en cuenta, á más de la valía personal de los hombres, las circunstancias que les rodean: no exagera sus glorias, ni añade la ignominia á sus abatimientos.

Para esa opinión el general Martínez Campos sigue siendo lo que era antes; un militar pundonoroso é intrépido, un jefe activo y valiente; un hombre de sentimientos nobles y un político leal y bien intencionado; pero no el primero de los generales de España, ni un rival de Moltke en la estrategia, ni de Maquiavelo ó Bismark en la política; que no ha necesitado mostrar esas cualidades excepcionales, ni esas aptitudes prodigiosas para que merezca, como indudablemente merece, la estimación y el aprecio de todos.

La frase «el primero de los generales» ó «el mayor de los prestigios militares de España», aplicada al general Martínez Campos, como á cualquiera otro, nos ha parecido siempre una grave imprudencia. Son odiosas las comparaciones y en este punto más que en ninguno. Se ofende á todos los bravos generales españoles, á todo nuestro heroico y sufrido ejército, cuando se hace depender su prestigio immaculado é inmortal de la suerte ó la desgracia de un caudillo, sea quien fuere y llámese como se llame. Se ofendería igualmente y con injusticia notoria al pundonoroso general Martínez Campos si, por el hecho de haberse equivocado ahora, se le considerase inferior á otro general que procediendo con distinto criterio obtenga un éxito más feliz. Todos los generales españoles son y deben ser los primeros en prestigio; ninguno ha de ser en particular el prestigioso y el heroico frente á los otros; porque todos son hijos del mismo suelo y han ganado sus empleos y condecoraciones peleando como buenos y venciendo como valientes en los campos de batalla.

De aquí el que pierdan su tiempo los laborantes cuando pretenden desanimar á los incautos, diciéndoles que nuestro primer prestigio militar se ha quebrantado en esta campaña. Ni ha habido tal quebranto, ni nadie acaparaba ese prestigio. Integro permanece, difundido en todo el ejército español.

Tienen los laborantes la inmensa desgracia de no conocer á España y por eso la odian: de no haber leído su historia de heroicidades legendarias, de constancia inaudita para mantener su integridad, de resistencia estóica para la adversidad y el sufrimiento, y por eso incurren en la candidez de creerla accesible al desaliento y á la fatiga.

España ha sido siempre un campamento y en todos los tiempos ha contado con grandes ge-

nerales. Han surgido de su seno guerreros que han hecho doblar la cerviz á los mejores capitanes de Cartago y de Roma, á los fogosos caudillos árabes que ganaban un reino en cada batalla, á los más ilustres mariscales de Napoleón, que habían avasallado la Europa. Ha hecho España de humildes soldados conquistadores de imperios; de labriegos rudos, caudillos indómitos que han visto inclinarse á sus pies las vencedoras águilas francesas. Y una nación así, ¿ha de hacer depender su integridad y su prestigio de la buena ó mala fortuna, del error ó el acierto de uno de sus generales? ¿Ha de creer siquiera en hombres necesarios? Las circunstancias harán brotar los que por el momento precise.

Y sino, ya lo están viendo los laborantes. Abandonó la dirección de esta campaña uno de nuestros generales más renombrados y cuando los simpatizadores de la rebeldía batían palmas, creyendo que los españoles quedábamos huérfanos de prestigios, ven con azorados ojos brotar y multiplicarse esos prestigios en cada una de las columnas que bajo la acertada dirección del general María, con ardor y actividad crecientes aplastan la rebeldía separatista y afirman en este suelo la integridad de la patria española.

## Los soldados mallorquines en Cuba

Uno de nuestros más distinguidos paisanos que al mismo tiempo figura en primera línea entre los entusiastas sostenedores de la *Sociedad Balear de Beneficencia* de la Habana, nos escribe la carta siguiente, que por contener noticias nuevas y ampliación de los detalles conocidos acerca del ataque del ingenio Averhoff, nos apresuramos á reproducir:

Habana 30 Enero 96.

Sr. Director de LA ALMUDAINA

Muy Señor mío:

Hoy, que ocurre algo en nuestra colonia balear, vuelvo á molestar su atención. Por los periódicos habrá visto la defensa heroica que hicieron en el ingenio Averhoff (Aguacate) 23 de nuestros soldados al ser sorprendidos por una partida de 1.000 insurrectos. Desgraciadamente murió en los primeros momentos el sargento jefe de la fuerza y un soldado y resultaron de la acción seis heridos, que en cuanto llegaron á esta fueron recibidos por nosotros, estando atendidos con el mayor esmero en este hospital militar donde les visitamos diariamente, cuidando de que no les falte ninguna de las frusterías tan necesarias al enfermo, procurándoles tabaco y algun dinero para sus pequeñas atenciones. De los seis heridos, solo dos pueden inspirar algun cuidado, José Pujadas Riutort herido de bala en una rodilla, el que seguramente quedará inútil de la pierna,

y Damián Jofre herido de machete en un brazo y hombro, que se encuentra con fiebre muy alta y gran postración. Probablemente serán embarcados para la Península el mes próximo y al marchar serán debidamente atendidos. Nuestra Sociedad tiene un verdadero empeño en aliviar en cuanto cabe las penalidades de nuestros sufridos y valientes soldados.

También verá V. la orden general de este ejército del 26 del actual, en la que tan merecido elogio se hace de nuestro paisano, el corneta del Batallón provisional Bartolomé Cifre Bibiloni, por sus buenos dotes de soldado y su heroico comportamiento en el citado ataque y defensa. Todos los mallorquines nos sentimos orgullosos de tan animoso paisano y hacemos votos y damos pasos para que le sea concedida la cruz de San Fernando. Yo no dudo que Vds., á su vez, participarán de tan legítimo orgullo y harán por su parte cuanto puedan para darle la publicidad que se merece, á fin de que sirva de grata satisfacción á sus familiares y al regimiento de donde procede y, al mismo tiempo, de estímulo á sus compañeros de armas.

La situación del país ha mejorado mucho moralmente desde hace algunas semanas; y en la parte material de la campaña, algo más se hace que antes, aunque todo es transitorio en espera de la llegada de nuestro paisano el general Weyler, del que todos nos la prometemos muy felices por su carácter enérgico y el conocimiento exacto y profundo que tiene de las cosas y de los hombres de este país.

Quedo siempre de V. afectísimo s. s. que b. s. m.—G. C.

He aquí ahora la orden general del Ejército de operaciones que publican con halagüños comentarios todos los periódicos de la Habana:

ORDEN GENERAL DEL EJÉRCITO DEL DÍA 26 DE ENERO DE 1896, EN LA HABANA.

El 18 del actual á las 11 de la mañana, fué atacado inopinadamente el destacamento del ingenio Averhoff compuesto de un sargento, un cabo y 23 soldados del Batallón provisional de Cuba, por una numerosa partida insurrecta, en ocasión de hallarse ocupados en la construcción de un pequeño reducto, cayendo muertos á los primeros disparos el sargento y otro soldado y heridos otro seis, haciéndose cargo del mando, por hallarse ausente el cabo, el corneta Bartolomé Cifre Bibiloni, el cual organizó la defensa batiéndose á pecho descubierta y haciendo retirar al enemigo, al que causó cuatro muertos y cinco heridos, recogiendo varias armas, monturas y otros efectos.

Tengo la satisfacción de publicar este recomendable hecho en la orden general del ejército, para que sea conocido é imitado el valeroso comportamiento observado por los defensores del ingenio Averhoff, y muy particular-

El joven Príncipe, al oír esto, se sintió lleno de fuego; creyó sin dudar que podría fin á semejante aventura y guiado por el amor y por la gloria, resolvió ver al momento lo que era.

Apenas avanzó hacia el bosque, todos aquellos grandes árboles, las zarzas y los espinos se apartaron para dejarle pasar.

Marchó hacia el castillo que veía al final de una gran calle donde entró, pero lo que le sorprendió fué que ninguno de los que le acompañaban pudo entrar, porque los árboles se reunieron en cuanto hubo pasado. No dejó de continuar su camino, pues un príncipe joven y enamorado siempre es valiente.

Entró en un gran patio, donde todo lo que vio era capaz de helarle de espanto; había un silencio espantoso; por todas partes se presentaba la imagen de la muerte y no había más que cuerpos de hombres y de animales que parecían muertos. Sin embargo, bien pronto conoció en la nariz granujienta y la cara encarnada de los suizos que no estaban mas que dormidos: y las tazas donde había aun algunas gotas de vino, mostraban que se habían dormido bebiendo. Pasó á un gran patio embaldosado de mármol, subió la escalera, entró en la sala de guardias que estaban colocados en filas con las carabinas al hombro y roncando á más y mejor. Atravesó muchos cuartos llenos de da-

—¡Ay, que bonito es eso! repuso la Princesa, ¿cómo lo haceis? Dadme á ver si puedo hacer lo mismo.

Apenas cogió el huso, como era muy viva y un poco aturdida, y por otra parte el destino de las hadas lo mandaba así, se atravesó la mano con él y cayó desmayada. La buena de la vieja, sumamente turbada, pidió socorro; de todas partes vinieron, echaron agua en el rostro de la Princesa, la aflojaron, la golpearon las manos, la frotaron las sienes con agua de la reina de Hungría; pero nada la hacía volver. Entonces el rey que había subido al ruido, se acordó de la predicción de las hadas, juzgando que esto tenía que suceder, pues las hadas lo habían dicho, hizo poner á la Princesa en el mejor cuarto de palacio, en una cama bordada de oro y plata. Estaba tan bella que se hubiera dicho que era un ángel, porque se desmayó sin haberse quitado los vivos colores de su tez; sus mejillas eran encarnadas, y sus labios de coral; tenía solamente los ojos cerrados, pero se oía respirar dulcemente, lo que hacía ver que no estaba muerta.

El Rey mandó que la dejasen dormir tranquilamente hasta que llegase la hora de despertar. La buena hada que le había salvado la vida condenándola á dormir cien años, se hallaba en el reino de Matabún, á doce mil leguas de allí, cuando sucedió esto á la Princesa; pero

mente el del corneta Bartolomé Cifre, al que, si procede, se le otorgará la Cruz de San Fernando.—MARIM.

Lo que de orden de S. E. se publica en la de este día, para general conocimiento.—El coronel, jefe de E. M. interino, Ignacio Castañera.

## Un drama de Oscar Wilde

### ¿Plagio ó coincidencia?

El martes último verificóse en el teatro de L'Oevre, en París, el estreno de la famosa obra de Oscar Wilde, *Salomé*, cuya representación fué prohibida en Inglaterra, siendo esta causa de que su autor renegase de su nacionalidad y pensara cambiarla por la francesa.

Hace cuatro años Mme. Sarah Bernhardt daba representaciones, durante la *season*, en la Royal English Opera. La gran trágica oyó hablar de un drama bíblico en un acto que Oscar Wilde había escrito en francés y del cual hacían elogios muchas personas.

Una tarde Wilde encontró á Sarah Bernhardt en casa de Irving, el célebre actor inglés, y como la preguntase si conocía su obra y añadiese: «No sé si vale mucho ó poco; lo que sé es que usted haría en ella maravillosas», contestó la actriz:

—Envieme el manuscrito.  
Dos días después lo recibió. La noticia causó sensación en los círculos literarios de la capital de Inglaterra, y mucha gente se había ya formado ilusiones de ver representado un drama inglés por una actriz francesa, cuando se supo que la censura había prohibido la representación fundándose, entre otras cosas, en que jugaban papel importante en aquél varios personajes bíblicos: Herodes, San Juan Bautista, Salomé, etc.

Los periódicos comentaron las principales escenas de la obra, especialmente la que probablemente había provocado la prohibición que dictó la censura, escena en que Salomé confiesa su amor á San Juan Bautista; éste lo rechaza, ordena aquella que maten al santo, y cuando la muestran la cabeza de éste, cubriéndola de besos en presencia de Herodes, quien á su vez ordena que den muerte á Salomé.

Sarah Bernhardt prometió á Oscar Wilde representar su obra en París; pero pasaron los años y la promesa no era cumplida. Ahora parece que la cosa ha ido de veras, y ya los parisenses han visto *Salomé* en el teatro de L'Oevre, como hemos dicho.

Oscar Wilde tuvo siempre predilección por la literatura francesa. Compréballo la siguiente anecdota que refiere un periódico parisiense: Representaba en el teatro de Drury-Lane en Londres, una compañía francesa la obra de Dumas, *Denise*. El público comenzó á notar, desde que se levantó el telón, que ciertas frases de la comedia recordaban otras de la última obra que había escrito Wilde, con el título de *Una mujer de poca importancia*, estrenada con gran éxito en el teatro de Haymarket.

Los espectadores se miraban unos á otros como haciéndose la misma pregunta, y parecía que todos se daban la misma contestación.

En el primer acto, Mme. Blanche Pierron, que hacía el papel de Mme. de Thauzette, dijo á Le Bargy, que hacía el de André de Bardannes, la conocida frase:

—Me casé á los diez y ocho años; tuve en seguida á mi hijo Fernando. Calcule usted: diez y ocho que yo tenía y veinte y siete que

él tiene, más un año para echarlo al mundo, suman cuarenta y seis años.

Y André respondió:  
—Veintitres por la mañana y veintitres por la tarde.

Algo semejante á un estremecimiento corrió por la sala, pasando de espectador á espectador. ¡Había plagio, sí, lo había!

El autor de *Denise* era un copista que robaba al autor de *Una mujer de poca importancia*. ¡Y luego dicen los franceses que los hijos de John Bull no tienen imaginación!

Muchas frases por este estilo fueron repetidas por los entusiasmados espectadores que habían sorprendido al famoso dramaturgo francés en flagrante delito de robo literario.

×

Al día siguiente apareció en el *Truth* la siguiente carta:

«Muy señor mío:  
¿Me es permitido llamar su atención sobre el escandaloso plagio realizado por M. Dumas en su obra *Denise*, representada anoche en el teatro de Drury Lane?»

M. Dumas pone en boca de uno de los personajes de su comedia las palabras siguientes:

«El deber, es lo que se exige á los demás.»  
Pues bien, señor, todo el mundo sabe que M. Oscar Wilde, en su obra titulada *Una mujer de poca importancia*, declara que «el deber es lo que esperamos de los demás»; y yo como inglés patriota, amante del buen nombre de nuestro teatro nacional, protesto enérgicamente contra esta vergonzosa apropiación de uno de los rasgos de talento más brillante de Mr. Wilde.

¿Quién es Dumas?»

### Un abonado á los teatros.

El director y propietario del *Truth* es M. Labouchere, hombre muy corrido en cosas de teatro, pues no en balde se casó con una actriz inglesa, que tuvo sus tiempos de celebridad.

Mr. Labouchere reproducía en su periódico la carta que antecede, añadiendo el siguiente comentario:

«Esta carta podrá parecer interesante al público; pero yo me guardaré mucho de expresar mi opinión sobre el caso particular que en ella se trata, teniendo en cuenta que en estas cuestiones de plagio, siempre hay algo que decir del lado de la parte adversa.»

Y después hacia otras consideraciones que contribuían á marcar más la sombra que se había arrojado sobre la honradez literaria de Dumas.

Pero es el caso que algun literato francés ha salido á la defensa del aplaudido y denostado dramaturgo, consignando que la carta firmada por *Un abonado* y publicada en el *Truth*, la redactó el mismo Labouchere, quien con el *humour* que gastan los ingleses, aparentó ignorar que la obra de Dumas fué escrita en 1884, antes que la de Wilde, y por consiguiente que el plagiarlo había sido éste y no el autor francés.

## La caballería en Cuba

### ¿Dragones?

Hace algunos años en las maniobras que cada otoño se verificaban bajo la dirección del general Pavía en la dehesa de Carabanchel, tomó parte toda la división de caballería de ese

distrito (ó región, como se dice hoy. Los seis regimientos, Reina, Montesa, Princesa, Pavía, Lusitania y Maria Cristina, que forman esa división, ejercitáronse con preferencia en el combate á pié.

Y era de ver cómo llegaban los escuadrones rápidamente al punto donde debían desplegar y allí, mientras algunos hombres cuidábanse de los caballos, los demás en guerrilla, rompían el fuego, y bien avanzando ó bien retirándose, según lo exigían las circunstancias del combate, maniobraban con la ligereza y el aplomo, aunque pareciera que hay antitesis entre ambos términos de una buena infantería.

Sin embargo, bajo el recio bigote de algunos rostros militares vi dibujarse una sonrisa de duda. Y hasta me parece que oí decir que de ese modo, si no obtendrían buenos ginetes, tendríamos en cambio medianejos infantes.

Otras, y el bravo general Pavía, entre ellos, estaban muy entusiasmados.

×

En terreno relativamente despejado están las fuerzas de Máximo Gomez y la caballería que manda el coronel Ruiz carga á fondo. Como un rayo atraviesan los escuadrones las dos primeras líneas enemigas y caen sobre el grueso rebelde, que huye despavorido sin oponer apenas resistencia.

Pocos días después, el mismo coronel Ruiz, con esos escuadrones acude en socorro de la columna Segura en Pozo Hondo. Al entrar en línea su gallarda tropa retirase Antonio Maceo con sus gentes á posiciones inabordable para la caballería; pero como la nuestra fué también instruída para el combate á pié, desmontan los jinetes, y en línea de tiradores ó guerrillas rompen el fuego avanzando. Esto decide la acción, y el enemigo se retira, después de sufrir numerosas bajas.

×

Me parece que si la experiencia vino alguna vez á confirmar una teoría es en el caso presente. No sonreirán ya con duda los que tal hicieran en Carabanchel; y si viviese el general Pavía, si que se sentiría el entusiasmado.

Precisamente en Cuba es donde más útil es una caballería bien instruída en el combate á pié á tierra.—Pues montemos la infantería, dirá alguno al oír esto.

Y sin embargo, esa no es solución. No da lo mismo una cosa que otra.

Así solo conseguiríamos tener una mala infantería montada, y lo que nos importa es contar con una excelente caballería... que pueda batirse desmontada cuando sea preciso; en fin, unos verdaderos dragones.

Los mambises son lo primero, es decir, una infantería que va á caballo, con la inmensa ventaja de que el guajiro y el negro son ginetes desde que nacen, y nuestros reclutas no saben montar.

Pero éstos son soldados, y de primer orden, con todas esas virtudes que Dios otorgara al soldado español; de modo que cuando además por medio de una instrucción sólida se convierte en regular jinete, entonces... entonces da cargas como la del ingenio Luz ó se bate pié á tierra como en Pozo-Hondo.

Con que... es de esperar que se siga enseñando y con el mayor interés en los regimientos del arma el combate á pié.

JUAN LAPOLIDE

## Tabos esencias para tocador

De venta en la droguería de José Juan

## En Broma

Ahora resulta que el bóvido del lunes lo había anunciado un profeta de Salín. Al principio nadie daba crédito á sus predicciones hasta que llegó el bóvido, hizo pum, pum, purrumpum!, y todos se convencieron de que el profeta se relaciona directamente con el otro mundo.

Hay quien se burla de estas cosas, pero es necesario convenir en que existen personas sobrenaturales—digámoslo así—que hablan con las almas en pena y saben todo la que sucede de tejas arriba.

Un amigo mio, viudo, que suele ir á pescar á la Casa de Campo, asegura que la otra tarde se le apareció un mensajero celestial, vestido de peregrino, y le dió recuerdos de su mujer, diciéndole que estaba en el cielo muy bien colocada.

Mi amigo está constantemente en correspondencia con los ángeles. El ha sido educado por una tia, hoy difunta, y casi todas las semanas, antes de quedarse dormido, se le presenta en la alcoba algún mensajero del otro mundo.

—¿Cómo sigue la tia?—le pregunta.  
—Buena, gracias—responde el mensajero.  
—¿Ha salido ya del Purgatorio?  
—Todavía no. Había cumplido la condena el mes pasado, pero tuvo una cuestión con otra alma en pena, y le echaron dos meses más de llamas.

×

A mí no se me ha aparecido nadie todavía, como no sea un autor dramático de cerca de mi pueblo, que me persigue con un drama, para que se lo recomiende á D. José Echegaray, pero existen muchas personas que ven visiones á cada paso y están, como quien dice, con un pie aquí y otro en el mundo de la verdad.

A esta clase pertenece un vecino que tuve el año pasado en la calle de León. Se le había muerto un amigo, después de prestarle cuatro pesetas, y muerto y todo venía por las noches á despertar al acreedor.

—Pepe—le decía con acento cavernoso.  
—¿Qué quieres?—contestaba mi vecino.  
—A ver si me pagas las cuatro pesetas.

Para que se vea lo que son los ingleses cuando salen finos.

×

Nadie diría que estamos con el agua al cuello.

El Carnaval se ha presentado más bullicioso que nunca, y el número de máscaras ha sido extraordinario en bailes y paseos.

Abundan las estudiantinas, ora zuavas, ora mefistofélicas, sí que también del género marítimo, y no han faltado en Recoletos las tan irredimibles, con túnica de percalina azul y cadena de hojalata.

También ha salido D. Severo, el del Tribunal de Cuentas, que se pasa el año siendo modelo de funcionarios públicos, y en cuanto llega Carnaval se disfraza de gitano viejo para decir cuatro frescas á sus jefes, si los encuentra por casualidad. Esto le ha proporcionado más de un disgusto.

El año pasado tropezó con un ministro de su Sala, y comenzó á darle broma con un expediente. El ministro, que no soporta la insubordinación, lleve ó no careta, reconoció en el más cara á un inferior gerárquico, y allí mismo junto á la Cibeles, le impuso una suspensión de ocho días de sueldo.

—¡Todo ha sido broma!—exclamaba D. Severo.

—No puedo consentir que se relaje la disciplina—gritaba el burócrata.

Y D. Severo tuvo que pagar la multa; pero no escarmienta, y dice que en cuanto vea á Navarro Reverter le va á dar proma con Martínez Campos á ver si le arranea la confesión de por qué no ha dimitido cuando lo de Cuba.

No, no es posible suprimir el Carnaval en esta tierra donde se visten de *clowns* hasta los empleados de la Funeraria.

LUIS TABOADA

## Llamamiento á filas

Para cubrir las bajas que resultan en el arma de infantería y artillería con motivo de la última expedición y de las tres baterías que se están organizando con destino á Cuba, se llamará al servicio activo 18.000 hombres de los que se encuentran con la licencia ilimitada por exceso de fuerza.

Segun nuestros informes, estos 18.000 hombres procederán:

Unos 460 de los que del último reemplazo y en el día de la saca de quintos fueron elegidos para artillería, y los 17.540 restantes de los que lo fueron para infantería.

La revista del próximo mes de Marzo la han de pasar todos los cuerpos con el completo de la fuerza que figura en presupuesto.

## Nodriza

Se necesita una para lactar en su casa. Será preferida la que tenga su domicilio en esta ciudad ó en cualquiera de los caseríos de los alrededores.

Darán razón en la Bodega de Bestard, Constitución, 120.

fué avisada al instante por un enano que tenía botas de siete leguas (eran unas botas con las que se andaban siete leguas de cada zancada). La hada partió al punto, y al cabo de una hora se la vió llegar en un carro de fuego tirado por dragones. El Rey la dió la mano al bajar del carro. Ella aprobó todo lo que había hecho; pero como era sumamente previsora pensó que cuando la Princesa se despertase, se vería muy confusa al encontrarse sola en aquel antiguo castillo. Hé aquí lo que hizo; tocó con su varita todo lo que había en el castillo (excepto al Rey y á la Reina), ayas, damas de honor, camareras gentiles-hombres, oficiales, jefes de cocina, cocineros marmitonos, galopinos, guardias suizos, pajes, criados, tocó también todos los caballos que había en la caballería con los palafreneros, los grandes mastines del patio y la pequeña Pouffie, perrita de la Princesa que estaba junto á ella en la cama. En cuanto les tocó se durmieron todos para despertarse sino al mismo tiempo que su ama, á fin de estar prontos á servirla cuando lo necesitase. Los mismos asedores que estaban al fuego. Todo esto se hizo en un momento, pues las hadas eran largas en sus tareas. Entonces el Rey y la Reina, después de haber besado á su querida hija sin que se despertase, salieron del castillo, publicando bandos para que no se acercasen. Estos bandos no eran necesarios, porque en un cuarto de hora creció

alrededor del parque un número tan grande de árboles grandes y pequeños, y de zarzas y espinos enlazados unos con otros, que no hubieran podido pasar hombres y animales; de suerte que no se veía más que lo alto de las torres del castillo, aunque de bien lejos.

No se dudó que la hada hubiese hecho alguna cosa para que mientras dormía la Princesa, no tuviese nada que temer con los curiosos.

Al cabo de cien años, el hijo del Rey que reinaba entonces y que era de diferente familia que la Princesa dormida, fué á caza por aquel lado y preguntó qué eran aquellas torres que se veían en aquel bosque tan espeso. Cada uno le respondió según lo que había oído; unos decían que era un castillo antiguo donde había duendes otros, que todas las brujas de la comarca celebraban allí sus fiestas. La opinión más común era que vivía allí un ogro y que llevaba allí todos los niños que podía coger para poderlos comer á su gusto, sin que nadie le pudiese seguir, pues solo él tenía la facultad de poder pasar al través del bosque.

El Príncipe no sabía á qué atenerse, cuando un viejo aldeano tomó la palabra y dijo:—Príncipe mio, hace más de cincuenta años que he oído decir á mi padre que en este castillo había una Princesa lo más lindo que se había visto; que debía dormir cien años y que sería despertada por el hijo de un rey á quien estaba reservada.

**NOTICIAS**

**De la Capital:**

El Juzgado de Instrucción se constituyó ayer tarde en la casa número 10 de la calle 6 del arrabal de Santa Catalina, con objeto de tomar declaración á los dos enfermos que hay de resultados del queso que comieron comprado en la plaza Mayor.

Después de practicada esta diligencia, en la cual dicho Juzgado se incautó de un pedazo del queso que produjo la intoxicación, pasó á tomar nuevas declaraciones á los otros enfermos que lo están por la misma causa.

Conforme dijimos en nuestra primera edición de ayer, remitióse á las once de la mañana en el despacho del señor Alcalde, la Junta municipal de Sanidad.

Una vez expuesto el caso de la intoxicación, se tomaron los siguientes acuerdos:

Someter á riguroso análisis el queso tierno; evitar que se exponga al público y cuidar por el restablecimiento de los atacados.

Ayer el Comandante de la guardia municipal se incautó de otras tres piezas de queso nocivo.

El médico Don Damián Tous comunicó ayer al señor Gobernador, que está asistiendo á una familia del caserío de Son Serra, compuesta de un matrimonio con dos hijos, estando todos atacados y ofreciendo gravedad los dos primeros.

Copiamos de *La Última Hora* el siguiente suelto:

«Persona facultativa y de vastos conocimientos, nos ha dicho que varias personas presentan análogos síntomas que los intoxicados sin haber comido queso de ninguna clase, lo cual parece probar la existencia de otra enfermedad.

Sabemos que se harán estudios detenidos sobre el particular.»

Durante todo el día de ayer se desarrolló en esta capital nueva humedad, traída por haberse fijado el viento al S. O. acumulando densas nieblas que rozaban los montes bajos.

La temperatura se repuso marcando el termómetro algunos grados más que en los días anteriores.

Nos participa el conocido platero Don Bernardo Pomar que ha tomado posesión del cargo de fiel contraste, marcador de oro y plata, para el cual ha sido nombrado con carácter de interino, habiendo establecido su despacho en la calle de Palacio, número 9, principal, á donde puede dirigirse el público de 10 de la mañana á 1 de la tarde y de las 3 á las 5.

Los toreros primeros D. Jaime Cifre Puñadas y D. Bernardo Vaquer Esteban que actualmente sirven en los faros de la isla del Aire y de Alicante, han sido declarados con derecho á servir faros de descanso.

Ha sido nombrado torero tercero el aspirante aprobado D. Juan Bannasar Roselló, que se halla en esta provincia en expectación de destino.

Ha resultado vacante la clase de dibujo de figura en la Escuela de Bellas Artes de esta provincia por haber tomado posesión de otra en la de Zaragoza D. Pedro Rodríguez de la Torre que fué nombrado para la primera.

Por el Gobierno civil de esta provincia en circular dirigida á los alcaldes de los pueblos de la misma, hace presente á los que todavía no han presentado los presupuestos adicionales al ordinario corriente, una vez terminado el día 15 del actual el plazo que se les señaló para verificarlo, que si dentro del resto del presente mes no lo cumplimentan, les impondrá el máximo de la multa que determina el artículo 184 de la ley municipal vigente, con la que desde luego quedan conminados.

Con fecha 7 del actual la Delegación del Gobierno en el arrendamiento de tabacos confirmó el nombramiento de inspector regional de la renta del timbre del Estado para las provincias de Barcelona, Lérida, Gerona y Baleares, hecho por la Compañía arrendataria á favor de D. Juan Bautista Martí Navarro.

Por el agente ejecutivo de las contribuciones territorial e industrial de Manacor se sacan á pública subasta once fincas consistentes todas en piezas de tierra las cuales se venden para reintegrar á la Hacienda las cantidades que adeudan sus poseedores por cuotas atrasadas de la contribución territorial.

En el *Boletín Oficial* de esta provincia correspondiente al día de ayer, se publica la cuenta de fondos municipales correspondiente al segundo trimestre del corriente año económico.

Después de practicados los correspondientes ejercicios con buenas notas, han ingresado en el cuerpo de telegrafos D. Antonio Pol Juan y D. Bartolomé Gili, á los cuales felicitamos.

La representación de *Marina*, atrajo anoche el teatro de *La Constancia*, numerosa concurrencia, la que quedó satisfecha de la función.

Fueron bastante aplaudidos los Sres. Casas y Nadal.

**Recuerdos mallorquines**

Día 21 de Febrero 1725

Solemnes exequias en la iglesia de Santo Domingo en sufragio del rey Don Luis I, costeadas por la Real Audiencia, habiendo habido varias cuestiones de etiqueta entre ésta y el Ayuntamiento.

1762

Un corsario argelino dió caza en aguas de Capdepera á un jabeque de Mallorca y logró apresarle; pero la tripulación pudo escaparse. El jabeque iba á Menorca con cargamento de aceite y otros efectos.

1846

Fuó nombrado Don Joaquín María Bover socio de mérito de la Real Sociedad económica mallorquina de Amigos del País.

**Cultos para mañana**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

Empezarán en San Miguel dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: exposición á las seis á las diez horas y misa mayor. Por la tarde: los actos de coro: por la noche, meditación, estación y la reserva.

**Otras funciones**

En la Merced, á las siete y media misa propia en honra de su Titular, con aplicación de muchas indulgencias.

En San Jaime, San Nicolás y San Francisco, por la noche, el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

**Visita á la Corte de María**

A la Virgen del Carmen, en las Teresas.

**TELEGRAMAS**

de nuestro servicio particular

**Consejo de Ministros**

Madrid 20 á las 1'35 t.

Se ha celebrado hoy Consejo de Ministros.

Se trató de las cuestiones de Cuba y del incidente que motivó la conferencia dada en la Sociedad Geográfica por Don Victor

Concas, el cual se ha resuelto satisfactoriamente.

Se han firmado los nombramientos de senadores vitalicios á favor de los Sres. Ledo, Ibarra, Duque de Riaseco y González Conde.

No se sabe nada del decreto de disolución de las Córtes.

Los ministros califican de broma pesada de carnaval los petardos de anoche.

**Los petardos de anoche. — Una carta.**

Madrid 20 á las 1'30 t.

Se ha facilitado á la prensa una nota subscripta por los peritos que informaron acerca de los petardos de anoche. En ella se dice que los petardos estaban compuestos de papel y pólvora. No hay indicio de quienes sean los autores.

El Sr. Perojo ha recibido una carta de Cuba en que se le participa que los reformistas y automistas se abstendrán de ir á las elecciones en caso de que se disuelvan las Córtes.

**Dimisión retirada**

Madrid 20 á las 2 t.

Un telegrama particular recibido de la Habana dice que el marqués de Apezteguía ha retirado la dimisión de la jefatura del partido á ruego de la junta central del partido constitucional.

**Algunas palabras más acerca de la disolución de las Cortes.**

Madrid 20 á las 2'25 t.

El señor Sagasta, hablando hoy con sus amigos, se ha dejado decir que ni ha visto el decreto de disolución de las Cortes ni piensa verlo.

La prensa ha devorado las palabras del señor Sagasta y en los círculos políticos han sido el motivo de todas las conversaciones.

**Mencheta**

**Pasatiempos**

En los pasillos de la Bolsa.  
—Que edad puede E... el director de la agencia de préstamos?  
Uno de los explotados contesta con viveza:  
—Redios... la edad de las cavernas.

Entre madre é hija:  
—He seguido tu consejo, mamá. Cuando Adolfo me volvió á hablar de amor, le enseñé los dientes.  
—¿Y qué?  
—Nada. Me dijo que son hermosísimos.

El emisario de un usurero se presenta á dar cuenta de su misión.  
—Con que ese insolente le ha manifestado á usted que no pagaría sus intereses.  
—No me lo ha dicho formalmente, pero me lo ha dado á entender.  
—¿Como?  
—Me ha echado escalera abajo.

**Oficinas públicas**

**Alcaldía de Palma**

*Fomento.*—Habiendo acudido á esta Alcaldía don Sebastián Barceló y Clar pidiendo permiso para construir un orno con destino á la cocción de pan, en una casa de su propiedad sita en El Terreno, calle de Alfonso 13, número 35, y en cumplimiento de lo que previene el artículo 418 de las Ordenanzas municipales; se anuncia al público que el expediente respectivo se hallará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento durante el plazo de

15 días contados desde la fecha de la inserción de este anuncio en el *Boletín Oficial* de esta provincia, á efectos de reclamación.

Palma 17 Febrero 1896.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.

*Fomento.*—Habiendo acudido á esta Alcaldía D. Andrés March vecino de esta ciudad pidiendo autorización para poner en marcha un motor á gas de la fuerza de dos caballos que tiene instalado en la calle de Salat número 23, destinado á dar movimiento á máquinas de carpintería, y cumpliendo con lo que respecto al particular previenen las Ordenanzas municipales; se anuncia al público que el expediente se hallará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento por espacio de 15 días contados desde la publicación de este anuncio en el *Boletín Oficial* de esta provincia á efectos de reclamación si á ello hubiere lugar.

Palma 17 Febrero de 1896.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.

**Últimas cotizaciones**

**FACILITADAS POR LA CASA FUSTER**

**VALORES LOCALES**

Crédito Balear.	68 00
Cambio Mallorquín	7 00
Fomento Agrícola.	67 00
Ferro-carriles de Mallorca	32 00
Alumbrado por Gas	115 15
Salinas de Ibiza	190 00
La General Mallorquina	00 00
Bonos municipales.	00 00
La Isla Marítima	49 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	0 00

**VALORES PUBLICOS**

Madrid 19 de Febrero á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo	64 50
4 por 100 exterior perpétuo	74 15
4 por 100 amortizable	78 50
Cubas.	94 00
Cubas nuevas	00 00
Banco de España	376 00
Tabacos	191 75
Francos	19 00
Libras.	30 00

Barcelona 19 de Febrero á las 4 t.	
4 por 100 interior	64 47
4 por 100 exterior	74 31
4 por 100 amortizable	00 00
Cubas 86.	94 12
Coloniales	00 00
Nortes	26 85
Francia	21 65
Madrid	00 00
París	62 87
Renta francesa	00 00
Londres	00 00

**ESTADISTICA**

**Inscripciones verificadas en los Juzgados**

**Nacimientos:**  
Día 18.—Varones 0.—Hembras 3.  
**Matrimonios:**  
Día 18.—Don José Bannasar Pons con doña Bárbara Pons Sabater.  
**Defunciones:**  
Día 20.—Pedro Garau Tomás, casado, 70 años, Hospital, cáncer.  
Juan Allgre Bauzá, 3 años, c. de las Escuelas, sarampión.  
María Forteza Cortes, 2 años, c. de Santa Eulalia, sarampión.  
**Hospital provincial:**  
Día 20.—Entradas, 4: 1 varón y 3 hembras.—Altas, ninguna.—Defunciones, ninguna.

**Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.**

*Estado de la atmósfera.*—Cargada, hay cirrus.  
*Id. del horizonte.*—Muy calmoso en todo el círculo.  
*Dirección del viento.*—S. S. O. flojo.  
*Estado de la mar.*—Rizada del viento y picada del viento más fresco que soplab fuerza.  
*Botiques á la vista.*—Un bergantín goleta y un pailebot de los salidos que ciñen el viento.  
*Indicaciones del Vigía de Porto-pi.*—Ninguna.  
*Incidencias.*—Al orto el cielo estaba despejado la mar llana del viento reinante que era apenas perceptible del N. y picada del viento que había soplado durante la noche y madrugada; y el horizonte muy calmoso. A las ocho se quedó calma completa, y á las nueve y media quedó entablado el viento al tercer cuadrante fresco, estuvo muy calmoso el horizonte y dicha calma cubría también el cielo dejándose ver muy confusas nuestras más elevadas montañas, el nivel de las aguas se ha elevado. El barómetro ha descendido, al ocazo seguía el mismo viento al tercer cuadrante flojo.  
*Noticias.*—Entraron el laud *Bartolito*, la goleta italiana *Scientilla* y la goleta *Margarita* y salieron cinco veleros y el vapor *Cabrera*.



**Ferro-carriles de Mallorca**  
Servicio de trenes que rige desde el 20 de Octubre  
De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8'12 mañana, 2'15 y 5 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6 y 11'45 mañana y 5'30 tarde.  
De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6'27 mañana, 12'15 y 5'45 tarde.  
Palma 20 de Octubre de 1895.—El Director General, Guillermo Moragues.



**Vapores Correos**  
**Salidas**  
Lunes 2 tarde, para Barcelona (vía Sóller).  
Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (vía Alcúdia).  
Jueves ninguna.  
Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).  
Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante.  
Domingos 2 tarde, para Barcelona (vía Alcúdia).

**Entradas**  
Lunes 10 mañana, de Barcelona (vía Sóller), y de Mahón (vía Alcúdia).  
Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.  
Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).  
Jueves 10 mañana, de Barcelona (vía Alcúdia).  
Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.  
Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).  
Domingos ninguna.

**Servicio directo entre Mallorca y Menorca**  
De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde.  
De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

**Férias de Mallorca**

*Abril:* Domingo 26, Sta. María. *Mayo:* Domingo 3, Sineu (Fira de Maig). Jueves 7, Inca (Dijous bó). Domingo 10, Sóller y Felanig. Domingo 17, Sencellas. Domingo 30, Manacor y Binisalem. *Julio:* Lunes 20, Felanig. Sábado 25, Manacor. *Agosto:* Domingo 16, Sineu. Viernes 28, Felanig. *Septiembre:* Domingo 20, Manacor. Domingo 27, Felanig. Martes 29, Lluchmayor. Miércoles 30, Lluchmayor. *Octubre:* Domingos 4, 11 y 18, Lluchmayor. Domingo 25, Inca y Felanig. *Noviembre:* Domingo 1.º y 8, Inca. Viernes 13, Lapuebla. Sábado 14, Alcúdia. Domingo 15, Muro y Pollensa. Jueves 19 Inca (Dijous bó). Domingos 22 y 27, Binisalem.

**Mercados de Mallorca**

Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

**Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.**

Pueblos	Puntos de parada	HORAS	
		Salida	Llegada
Andraig	Pelaires 98.	2 tarde	7 mañ
S' Arracó.	Pelaires 98.	2 > 7 >	
Capdallá.	Santacilia.	2 > 8 >	
Calviá.	Santacilia.	2 > 8 >	
Esporas.	P. del Olivar.	2 > 9 >	
Establiments.	P. del Olivar.	2 > 9 >	
Estallenchs.	P. del Olivar.	2 > 9 >	
Banyalbufar.	P. del Olivar.	2 > 9 >	
Puigpunyent.	P. del Olivar.	2 > 9 >	
Valldemosa.	S. Miguel 84.	2 > 8 >	
Deyá.	S. Miguel 84.	2 > 8 >	
Sóller.	S. Miguel 80.	2 > 8 >	
Bunyola.	S. Miguel 80.	2 > 8 >	
Lluchmayor.	Bauló 6.	2 > 8'30 >	
Santanyi.	Bauló 6.	2 > 8'30 >	
Campos.	Bauló 6.	2 > 8'30 >	
Sencellas.	P. de S. Ant.	2 > 8'30 >	
Sta. Eugenia.	P. de S. Ant.	2 > 8'30 >	
Felanig.	Mercadal 13.	2 > 6 mañ	
Algaida.	Mercadal 13.	2 > 6 >	
Montuiri.	Mercadal 13.	2 > 6 >	
Porreras.	Mercadal 13.	2 > 6 >	

**Hojas del Calendario**

<b>FEBRERO</b> Cuarto creciente el 21 Luna llena el 28 Sale el sol á las 6'45 Pónese á las 5'44	<b>FEBRERO</b> Luna llena el 28 Cuarto menguante el 6 Sale el sol á las 6'44 Pónese á las 5'45
<b>HOY</b> <b>21</b> 1809.—Heroica rendición de Zaragoza á los franceses	<b>MAÑANA</b> <b>22</b> 1857.—Inauguración del monumento dedicado á Arguelles, Calatrava y Mendizábal
<b>VIERNES</b> 51   San Félix   315 obispo confesor y los Setenta mrs.	<b>SABADO</b> 52   La Cátedra   31 de San Pedro en Lituania

# Últimas Noticias DE LA TERCERA EDICIÓN DE AYER

### De la Capital:

Con motivo de ser mañana día de abstinencia de carne, no se ha sacrificado ninguna res en el matadero de esta ciudad.

La guardia municipal detuvo anoche á una joven que había desaparecido de su hogar paterno en unión de su novio.

### Consecuencias del carnaval.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Inca, de haber detenido y puesto á disposición de la autoridad competente á cuatro individuos presuntos autores de la sustracción de cierta cantidad de coles verificada en el predio *Can Antem*, del término municipal de dicha villa.

Teniendo conocimiento la del puesto de Muchmayor que se había declarado un incendio en el predio *Son Perdiu* distante unos diez kilómetros de aquella villa, se personó inmediatamente al lugar del hecho, encontrando que ya había sido dominado el voraz elemento por los vecinos de dicho predio, después de cuatro horas de incansables trabajos, habiéndose quemado más de 30 quintales de paja y el techo del sitio donde estaba depositada, cuyas pérdidas se calculan en unas 800 pesetas.

Como autores de tan bárbaro hecho han sido detenidos dos sujetos, padre á hijo, los cuales convictos del hecho han sido puestos á disposición del Juez municipal de la expresada villa.

La del mismo puesto, comunica el haber detenido á un individuo, presunto autor de un robo consistente en 940 pesetas, en papel moneda y plata, llevado á cabo en la noche del 16 al 17 del actual en una taberna, sita en la plaza Mayor de la villa de Algaida, con ocasión de celebrarse un baile de máscaras en el piso superior de la misma.

El expresado individuo ha sido entregado al Juez competente.

Por la del puesto de Binisalem, fué denunciado al Juez municipal de la misma un joven á quien ocupó una navaja, con muelle, de 30 centímetros de longitud, sin que estuviera autorizado para usarla.

### TELEGRAMAS

En persecución.—Suicida.—Ataques.—Aumenta el alistamiento  
Madrid 20 á las 9'30 m.

" " 9'40 "

" " 9'50 "

Un telegrama recibido de Cuba dice que

seis ó siete columnas persiguen á las partidas de Maceo y Máximo Gómez.

Se ha oído un nutrido fuego desde Jaruco.

Se cree que se habrá librado una importante acción entre los poblados de Jaruco y Aguacate.

Los rebeldes llevan un convoy y ochenta heridos.

Se ha encargado al comandante de Artillería señor Moncada de revisar la prensa cubana.

Se ha suicidado en el cuartel de Artemisa el Teniente austriaco Mendrovic Windolet.

Dícese que padecía ataques de enagenación mental.

Los rebeldes atacaron á los poblados de Macaguas y Guamutas, pero fueron rechazados por nuestras tropas, ocasionándose dos muertos y varios heridos.

Nuestras fuerzas no tuvieron más que un herido leve.

Aumenta considerablemente el alistamiento de voluntarios, renaciendo la confianza de derrotar al enemigo.

Las fuerzas de Maceo se llevaron los mulos del poblado de Managua.

### Recompensa á los valientes

Madrid 20 á las 10 m.

El Casino de Madrid concederá tres lotes de 2.000 pesetas, cinco de 1.000 y once de 500 para premiar el heroísmo de los madrileños que pelean en Cuba. También destinará 1.500 pesetas á la adquisición de la Cruz de San Fernando para el que más se distinga entre ellos.

### Circular á los hacendados

Madrid 20 á las 10'10 m.

Habana.—El gobernador de Matanzas por orden del general Weyler ha enviado una circular á los alcaldes de los pueblos, ordenándoles que convoquen á los hacendados y les expongan la necesidad de formar cuerpos armados para defensa de sus fincas, y el deber que tienen de auxiliar al

Gobierno, desoyendo las amenazas de los rebeldes.

El general Weyler ha autorizado al municipio para que forme guerrillas locales y facilite armas y municiones á cada individuo que se compre caballo y equipo.

### Comentarios acerca de la disolución.

Madrid 20 á las 10'20 m.

Siguen haciéndose comentarios acerca de la disolución de las Cortes.

El *Imparcial* de esta mañana pide que Dios ilumine á la Reina, que es quien debe resolver.

No ha podido encontrarse al autor del petardo que estalló anoche.

### Trabajos de la campaña

Madrid 20 á las 10'45 m.

Los insurrectos siguen huyendo ante las columnas numerosas y solo aceptan los combates con los pequeños destacamentos.

Los generales Weyler y Ochando trabajan diariamente hasta las tres de la madrugada, á fin de ordenar el desbarajuste anterior y evitar que resulten ineficaces los esfuerzos de la nación.

### Lo de la disolución

Madrid 20 á las 11 m.

Coméntase vivamente el suelto que publicó *La Epoca* haciendo referencia á la disolución de las Cortes.

Sobre el mismo asunto, que ya va picando en historia, unos creen que el señor Cánovas tiene ya redactado el decreto; otros, los descreídos, creen que la cuestión es difícil de resolver, puesto que se hacen tantos equilibrios.

### «El Tiempo»

Madrid 20 á las 11'10 m.

El *Tiempo* considera gravísimo el problema de la disolución de las Cortes.

Cree que los actuales momentos son los más críticos para los partidos y la prensa que está en contra del Gobierno.

### «La Gaceta»

Madrid 20 á las 11'20 m.

La *Gaceta* publica la convocatoria para las oposiciones de varias plazas de médicos segundos de la armada.

También publica el reglamento por que han de regirse las oposiciones.

El plazo para la admisión de solicitudes espira dentro de tres meses.

### «Diario de la Marina»

Madrid 20 á las 11'30 m.

El *Diario de la Marina*, que es reformista, publica en su número de hoy un artículo contrario á la disolución de las Cortes, exponiendo, entre otras razones, la de que es peligroso añadir á las dificultades de la guerra los enconos políticos.

### Vigilancia de las costas.—Soldado loco.

Madrid 20 á las 11'35 m.

Los telegramas que se han recibido de Cuba dicen que se ha redoblado la vigilancia de las costas para evitar nuevos embarcos y desembarcos. El jefe del apostadero las recorre á bordo del vapor *Leguzpi*.

Un soldado de ingenieros comenzó á vitorear á Maceo en medio de una de las calles de la Habana. Las gentes asustadizas se alarmaron y corrian despavoridas.

Apesar del grupo numeroso que inmediatamente se formó á su alrededor, el soldado continuaba gritando:—yo soy insurrecto. ¡Viva Maceo!

Le quitó el revolver á un capitán de seguridad que le amenazó para conseguir detenerlo.

Créese que está loco.

### MIGUEL FERRER (Dentista)

participa á sus camareros parroquianos y al público en general haber trasladado su

### GABINETE DE DENTISTA

á la calle de San Bartolomé, número 17, principal, frente la antigua Administración de Correos.

PALMA—Tip. de Amengual y Muntaner

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JÓVENES**, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las **Píldoras RESTAURADORAS**

FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles. Véndense en todas las farmacias.

Al por mayor: E. Formiguera y C<sup>a</sup>, Tallers, 22.—Barcelona

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

**NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS**

**LINIMENTO FORMIGUERA**

EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO  
NO DESUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL.

Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del **LINIMENTO FORMIGUERA**, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alfases, exostosis ó sobrehuesos, vejigas, tumores fríos, relajaciones, pulmonías, etc.; asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.

Se vende en las principales farmacias

AL POR MAYOR  
E. FORMIGUERA Y C<sup>a</sup>  
Tallers, 22.—BARCELONA

Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

**No más vello**

Los **Polvos cosméticos de Franch** son el mejor depilatorio instantáneo é infalible conocido hasta hoy; ni para las señoras que tengan vello en el rostro y los brazos, pues con él pueden destruirlo para siempre sin que vuelva á reproducirse.—Precio, 2 50 pesetas. Hete en todas las perfumerías y farmacias bien surtidas.—Al por mayor en Barcelona, Borrell Hermanos, farmacéuticos, Asalto, 52, quienes le remiten por correo certificado á cualquier punto de España, mandando una libranza del Giro Metá de valor 3 pesetas.

10—v—m—5

**TOS** por crónica y rebelde que sea, desaparece en 12 horas con los **CONFITES CARPA**

Deposito en Palma: Farmacia de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 22.

**MOTORES A GAS**

**NEVILLE & CROSSLEY**

**33 PLAZA DE PALACIO, BARCELONA**

**PHOSPHATINE FALIÈRES**

**La Fosfatina Falières**

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión.

Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

**A los anunciantes**

En esta imprenta se ha recibido un numeroso surtido de grabados para anuncios con emblemas de todas las profesiones.

GRABADOS NOVEDAD

PALMA  
Imprenta de Amengual y Muntaner

**BILLAR**.— Tanto se vende como se alquila una mesa de billar pequeña con todos sus enseres. Informarán calle del Sindicato, número 34, fábrica de gaseras. 8-2

### ALQUILER

En la calle de Gater n.º 5 hay un segundo piso para alquilar, con las comodidades apetecibles y agua. Darán razón en el principal. vs.

### Algarrobos

Se venden en el huerto del «Francés» frente á la estación del Ferro-carril. 6-2-v-8

### Espárragos de Argenteuil

Plantas de dos años de edad; deben sembrarse durante el presente y el próximo mes. Se han en venta en el predio «Torre de Puigdorfil» situado en el primer kilómetro de la carretera de Palma á Sóller.

En el mismo predio se encuentran también en venta, piñachos, almendros, melocotoneros y cerezas de variedades escogidas.

**SE ALQUILA**.— Una casa zaguan y un primer piso con todas las comodidades apetecibles, con cuartera coladuría, terrado, etc., situada en la calle de Luzay, número 4.

### Para Ponce

Saldrá á últimos del mes de Febrero la palanca goleta.

### Suerah

de esta matrícula, capitán Don José Coll.

Admite un resto de carga á flete. Pare informes Bernardo Estela, Marina 62. (frente al cuartel de Cañallería.) 14-8-a

### Practicante

Se necesita un practicante enterado en el despacho de Farmacia. Informarán, Colón 22, Perejil 3.